
 

 

 

 

■ 栃木県県土整備部長に要望書提出  

８月１日(木)川上会長、富永・多部田・種子副会長、

事務局長渡辺が、谷 英夫県土整備部長に交通渋滞対

策に係る道路整備の促進について要望書を提出しま

した。 

川上会長は「日頃から県民の安全・安心を支え、

持続可能な県土発展にご尽力されるとともに、私ど

も工業団地を取り巻く総合的な道路整備を推進して

いただき、心から感謝申し上げるしだいです。芳工

連としましては、今後とも万全の交通渋滞対策をお

願いしたく、本日要望書を提出させていただきます。

なお、内容につきましては２項目とも従来からのも

のですが、特に１点目の宇都宮テクノ街道板戸大橋

の４車線化につきましては、５月２７日に鍬入れ式

が行われ工事に着手されたことに深く感謝申し上げ

ます。今後は、早期完成に向けてご尽力いただけま

すようお願いいたします」などと挨拶し、続いて  

種子副会長が内容の説明をしました。 

谷県土整備部長は「宇都宮東部地区の車の利用者、

LRT の利用者の皆様のご協力に感謝申し上げます。

LRT を計画した際、車やバイクの方に利用してもら

えるか不安でしたが、多くの方に利用していただい

ており、収支にも効果が出ており感謝申し上げます。さて、要望事項の１点目の板戸大橋の４車線

化については、次長時代に一刻も早く事業化したく国に出向いて要望し、１年前倒しをしていただ

いた経緯があります。早く通したいのは県の悲願でもあります。２点目の宇都宮高根沢バイパスに

ついては、ＪＲ東日本に跨線橋工事を最短の工程でお願いしているところです。また、芳賀町にお

ける自動運転実証実験については車（ホンダクルーズ）の調達ができなくなり、バスでの方法も検

討しましたが、大関芳賀町長がぜひ本田技研工業の車でということから未実施となっています。こ

れから、社会実験ができれば実施したい」などと挨拶されました。 

提出した２項目の要望と確認事項についての県からの回答は、次のとおりです。 

１ 主要地方道宇都宮・向田線（宇都宮テクノ街道）の４車線化について 

宇都宮テクノ街道は、板戸大橋部分を除き４車線化されており、懸案でありました板戸大橋

部分も４車線化工事に着手され、誠にありがとうございます。今後、縦軸の国道 408 号バイ
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パスの優先整備とともに、交差する宇都宮テクノ街道板戸大橋早期４車線化工事の早期完成に

向けて、ご尽力いただけますようお願いいたします。 

 【県の回答概要】～齋藤勇作道路整備課長～ 

宇都宮テクノ街道の整備は平成 14 年度に全

長 6.2ｋｍで着手。平成 31 年３月に暫定２車

線で開通。令和４年３月に板戸大橋を除いて４

車線に。板戸大橋の４車線化工事は、橋の下流

側にもう一本橋を架けます。令和５年度から前

倒しで事業化。今年度、左岸側から下部工工事

とともに橋桁にも着手します。橋梁 920ｍと非

常に長いため一気には工事ができないことか

ら、橋台・橋脚１８基の内１１基に着手、上部

工は３分割して一番東側約３００ｍを製作し

ます。なお、６～10 月は増水期のため工事は

できませんが、計画的に事業を進め早期供用開

始に努めてまいります。 

２ 宇都宮高根沢バイパスの整備について 

国道４０８号宇都宮高根沢バイパスの整備

につきましては、鷺ノ谷交差点から国道４号までの早期開通、野高谷町交差点など主要な交差

点の立体交差化及び４車線化について、引き続きよろしくお願いいたします。 

 【県の回答概要】～齋藤勇作道路整備課長～ 

全長 6.6ｋｍの高規格道路で平成 21 年度に着手。令和元年５月に野高谷町交差点から鷺ノ谷

交差点までの 5.3ｋｍを２車線で暫定開通。令和４年５月に宇都宮テクノ街道との交差点の北か

ら鷺ノ谷交差点までの 2.7ｋｍを４車線に。残る野高谷町交差点から宇都宮テクノ街道の交差点

の北までの残り 2.6ｋｍの内、南側 1.5ｋｍは令和６年度の冬に野高谷町交差点の立体化と合わ

せて４車線化を進めています。また、宇都宮テクノ街道の交差点部分の立体交差工事も進めてい

ます。鷺ノ谷交差点から国道４号までの未供用 1.3ｋｍの用地買収は済んでおり、工事難所のＪ

Ｒ宇都宮線との立体交差の工事は下部工工事中で、上部工は昼は在来線が走り、夜は貨物車が運

行されていることから、架設工事はお盆と正月の夜間に停電にして工事をする予定で進めていま

す。計画的に事業を進め早期供用に努めてまいります。 

３ 確認事項：栃木県 ABC プロジェクトについて 

令和３年 3 月 25 日に策定されました自動運転実証実験の全体計画（案）では、令和５年度

に芳賀町工業団地が実験地とされていました。しかし、令和６年 3 月 18 日の栃木県 ABC プ

ロジェクト成果報告会資料を見ますと令和６年度以降の実施へ調整中となっています。令和５

年 8 月 26 日の LRT 開業後、トランジットセンターである芳賀町工業団地管理センターから

の２次交通充実（地域内交通）が求められています。このことから、芳賀町工業団地内の自動

運転実証実験計画の状況をお教えいただけますようお願いいたします。 

①今後の計画の有無です。大関町長は令和５年度に実施できなかったため延期ではなく中止？

と言われていましたがこれは正しいのか。又は令和６年度のどこかで再度計画するのか？ 

②令和６年度に計画する場合、本田技研工業の車両なのか？又は他メーカーのバス車両なの

か？ 

２ 



③令和７年度からバス路線の一部に自動運転バス導入と認識しているが、どの路線からどの様

に導入するのか？芳賀町への導入計画はあるのか？全体導入計画を教えていただけないか？ 

【県の回答概要】～石崎浩交通政策課長～ 

 ①、②については、本田技研工業との調整となりますので、継続して話をしていきます。２次交

通のあり方について県と芳賀町とで新たな予算を確保して、２次交通の充実に向けた社会実験を

今年と来年で実施していきますので、地元の皆様と連携した取組みにご協力ください。 

 ③については、ABC プロジェクトは昨年度一区切りついたところですが、国のロードマップで

は令和７年度に本格実行とあるので、県もそれに沿って進められるものは進めたい。 

■ 交通安全講習会を開催  

 交通防犯部会は８月２日(金)15 社 29 名の参加のも

と交通安全講習会を開催しました。 

開会にあたり羽石明美交通防犯副部会長から「日頃か

ら芳工連の活動にご理解とご協力をいただき、大変あり

がとうございます。芳工連は芳賀町の工業団地に立地す

る 82 社の企業様が参加されている連絡協議会です。 

芳工連では芳賀地区で働く方々や地域に暮らす方々

が安全で安心して過ごせる環境の整備のために、毎年芳

賀町、県、警察関係などの官公庁に対して各種陳情等も

行い、会員企業の皆様に情報発信してきました。 

次に交通防犯部会の活動内容を抜粋してご説明いたします。先ずは春と秋の交通安全運動では、

早朝からの立哨やのぼり旗の設置など交通安全の啓発活動を行っております。また、本日の講習会

も交通安全啓発活動の一環として、真岡警察署から交通課の岡畑様にお越しいただいて交通安全講

話を実施しております。 

この後、県内や芳賀地区の交通事故の状況や特徴、気を付けて欲しい項目など映像を交えてご説

明いただけるとのことですので、ご自身の安全運転に活用していただくとともに、会社に戻られま

したら、上司や同僚、友人とも情報共有をしていただき、安全意識の高揚に繋げていただけると幸

いです。 

この様な活動を通じて、芳賀町周辺の交通環境の向上を皆様と一緒に図ってまいりたいと思いま

すので、今後ともご理解とご協力のほど、よろしくお願いいたします」などと挨拶がありました。 

■ 岡畑貴裕 真岡警察署 交通課 交通総務係長による講話 

①現在、県内の交通事故死者数は 26 人で、前年に対

して４人減少しています。その内、真岡署管内の交通

事故死者数は１人、前方不注意によるものなので集中

して運転してほしい。 

②運転前の車の点検（ライト、バックライトも）を、

また方向指示器は３秒、30ｍ手前で出してください。 

③昨年の横断歩道での停止率は 75％と高くなってい

ますが個人的には疑問です。なお、横断歩道の手前に

はダイヤマークが２つ路面に表示されていますので、

それを目印に対応できる運転をしてください。 

④子どもや高齢者に優しい３S（ｽﾘｰｴｽ：発見・減速・停止）運動を。子どもや高齢者は突然飛び

出します。特に高齢者は我が物顔で飛び出すので、危険を予知した運転に心掛けてほしい。 

⑤急ブレーキをかけた際、30km/h だと 14m 先で、60km/h だと 44ｍ先で、100km/h だ

（川崎部会長挨拶） 
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と 112ｍ先で止まることを意識して運転を。また、住宅地内の道路は最高速度標識が設置されな

い限り全て 30km/h 制限とするゾーン 30 規制が導入されます。  

⑥飲酒事故は実名報道となり、勤務先

にもクレームが入るなど周りの方にも

迷惑をかけることになるので、絶対に

しないでください。また、交通事故は

誰もが加害者にも被害者にもなります

ので、安全運転に心掛けてください。 

 交通事故が起きない日はありません

が、Ｏ(ｾﾞﾛ)を目指して日々業務にあた

っています！ 

■ お知らせ 

◆ サンクレール株式会社 代表取締役 

宮田 めぐみ様（芳工連理事）が９月

10 日から新たにタクシー業を始めま

すので、ご利用ください（コールセン

ター電話：028-688-8727）。 

 

◆ ８月 27 日(火)に予定していました

健康づくりセミナー（介護保険・認知

症）は、台風 10 号の影響を考慮し、

９月 25 日(水)に延期しました。 

家族やご自身のためにも、受講をお

勧めします。 

  

 

 

９月１日は防災の日です。 

見直そう！ 防災計画・防災備蓄品 

～1923（大正 12）年 9 月 1 日 

        関東大震災から 101 年～ 

【 9 月の予定 】 

5 日 総務企画部会 

6 日 安全衛生部会 

11 日 ボウリング大会 

12 日 郡市公衆衛生協会理事会・総会 

13 日 宇都宮市東部地域渋滞対策協議会 

19 日 第２回役員会 

20 日 交通防犯部会、交通安全のぼり旗設置 

20 日  女性活躍推進会議 

21～30 日 交通安全県民総ぐるみ運動 

24 日 LRT の交通事故防止広報活動 

25 日 交通安全街頭広報活動 

25 日  健康づくりセミナー  

25 日 資源ごみ回収日 

【 ８月の実績 】 

1 日 県土整備部長訪問 

2 日 交通安全講習会 

2 日 町ロマン花火実行委員会 

6 日 団管連幹事会 

8 日 町政懇談会 

9 日 町ゴルフ連盟役員会 

13～15 日 管理センター臨時休館日 

27 日  健康づくりセミナー(9/25 に延期) 

28 日 鬼怒工業用水協議会 

28 日 資源ごみ回収日 

◆ 芳工連日誌 ◆ 
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